

しるつめ草

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/tsuoka/>

横浜市立都岡中学校

旭区川井宿町32-2

電話045-953-2301

令和4年6月27日発行 第3号



児童・生徒の健全育成を目指して

～学校・家庭・地域連携事業と学校運営協議会～

校長 佐久間 桂一

都岡中学校の裏にある都岡町小川アメニティの川沿いに紫やピンク色のアジサイの花が鮮やかに咲き始め、日本の四季を感じる季節となりました。今、世の中では、コロナウイルス感染症対策を講じながら色々なイベントが開催され、動き始めています。学校でも3年ぶりに1年生は、足柄の遠足。2年生は、長野での自然教室。3年生は、京都・奈良の修学旅行とそれぞれの学年で実施することができました。(子どもたちの様子や感想については、別に掲載されています。)それぞれの発達段階で行う旅行的行事は、自己有用感や自己肯定感の醸成には欠かすことのできないものと考えております。実施できたのは、保護者の皆様方のご理解とご協力の賜物であり、感謝しかありません。有難うございました。

これからの感染症対策ですが、コロナウイルスの感染よりも熱中症の方が命の危険度が高いということで「衛生管理マニュアル」によれば、登下校時や部活中に熱中症が心配される場合に距離をとってマスクを外しても良いということになっております。暑さが厳しくなってくるこれからは、生徒たちのマスクを外す姿が目につくと思いますが、ご理解の程、よろしくお願ひいたします。また、部活動ですが、3年生の引退を迎える最後の大会が始まります。市総体の応援は、原則として生徒一人につき保護者1名の参観が認められています。但し、競技の特性や会場により制限されることもあります。顧問に確認の上、応援していただければ幸いです。

さて、6月11日(土)に都岡中学校学校運営協議会と都岡中ブロック学校・家庭・地域連携事業総会が開催されました。学校・家庭・地域連携事業総会は、大人数が集まるということで、コロナ感染症の拡大防止の観点からここ3年間は、書面での総会でした。ようやく皆様にお会いしての総会を開くことができました。

学校運営協議会ですが、地域住民の代表として自治会長様、主任児童委員様、自治会副会長様、学識経験者として旭陵高校の校長先生、学区の3小学校の校長先生、保護者代表としてPTAの会長、副会長の計15名が委員として教育委員会から委嘱されています。この会は、年4回行われ、行事や授業をご覧いただき、生徒たちの安心、安全な学校づくりに参考になる具体的なお意見やご助言をいただきます。また、都岡中ブロック学校・家庭・地域連携事業は、地域の皆様と保護者の皆様と学校の教職員が協働して都岡中学校ブロックの児童・生徒を育てていくことを目的として設置されています。コロナ感染症の影響で、ここ3年は、行われていませんが、1中3小学校のクリーン作戦もこの会の事業の一つです。第1回の総会では、40名近くの方に参加していただき、今年度の事業計画や予算案について承認していただきました。このように都岡中学校では、地域の方々の協力を得ながら生徒たちが健やかに育つことを願って学校の運営を行っています。

今後も地域の皆様の声や保護者の皆様の声を大切にしていきながら教育活動を行ってまいります。よろしくお願ひします。

3年修学旅行



5月28日から30日にかけて、京都・奈良方面に修学旅行に行ってきました。事前の予報では雨が心配されましたが、好天に恵まれて全行程を満喫することができました。また、3年生にとっては都岡中学校に入学して初めてとなる宿泊学習でしたが、大きな混乱もなく3日間を過ごすことができ、これまでの中学校生活で得た学びと成長を感じることができました。

1日目にはクラスごとに分かれて八つ橋作り体験や念珠作り体験、トロッコ乗車などを楽しみ、2日目には班ごとに京都市内の史跡仏閣や観光名所を回り知見を深めました。3日目には奈

良公園と法隆寺を回り、古都の歴史に触れてきました。生徒は見聞きたことのある寺社を実際に訪ね、授業で学習した街並みを実際に歩いたことで、目を輝かせていました。また、移動時間や宿でともに過ごす時間を通じて、学年全体の交流を深めることができました。事前に決めた「絆 ～愉快的仲間たち～」に込められた目標を達成できたと思います。

これからも、体育祭や合唱コンクールといった大きな行事が続きます。今回の旅行で深めた絆をさらに強固なものにしていけるよう頑張っていきますので、今後も温かい支援を宜しくお願い致します。



2年自然教室

5月24日(火)から26日(木)にかけて、長野県戸狩村に自然教室に行ってきました。2年ぶりの訪問に、戸狩の民宿の方々から歓迎を受け、本当に実施できてよかったと感じました。長野の緑あふれる高原の中で入村式を行い、気持ちのよい青空のもとで3日間活動することができました。1クラスが4分宿の計12宿と本部宿で過ごし、共通の活動と、それぞれ宿ごとに異なるプログラムを行いました。

初日の初夏のような暑い日差しの中で、都岡中学校専用田んぼに、全員で苗を植えました。その何とも言い





足の触感に、悲鳴や歓声があがっていました。2日目、3日目には、残雪のブナ林に入り、緑濃い木の葉をバックに雪投げをしたり、とん平にハイキングに行ったり、夕方にはバーベキューをしていただいたり、と満喫している様子が伺えました。

横浜へお土産として持って帰ったものは、1日目に作った「箸」と、土産店で希望購入した品でした。

しかし、事前に合言葉のように話していた「横浜から離れてこそできることを楽しもう」の通り、思い出に残る、充実した3日間でした。

形はないものですが、心にしっかりと刻んで帰ってきてくれたと思っています。

夜のゲームや語り合いなどで、生徒の仲も深まったようです。宿泊行事の経験を活かし、次のステップに進んでいけると思います。



1年遠足

5月23日(月)に神奈川県南足柄市で Project Ashigara Adventure21 研修(PAA21)を体験してきました。この PAA21 とは、一人では解決できない課題に対して、仲間と協力してどうしたら解決、達成できるのか考え話し合う中で、人としての成長を促したり仲間との絆を深めたりする活動です。

事前学習では、学校目標である「心豊かな人となれ」を中学校3年間で達成するためには、この1年生の遠足でどんな



ことができるようになればよいか考え、今回の遠足の目標を「責任をもって行動する力」と「積極的に声をかけ合う力」を身に付けようと決めました。

当日は、なかなか達成できない課題に対して、仲間と積極的に声を掛け合いながら、一生懸命に取り組み充実した時間を過ごすことができました。生徒の振り返りの中には、「声をかけ合う大切さを改めて感じた」など多くの前向きな感想が書かれていました。



今後の学校生活や日常生活の中でも、この PAA21 での学びを生かしていってくれることを期待しています。



学校運営協議会

6月11日(土)、第1回学校運営協議会を開催しました。協議会の内容は、令和4-6年度中期学校経営方針、学力向上アクションプラン、豊かな心の育成推進プラン、健やかな体の育成プランや今後の学校行事の報告を行いました。その後各委員さんからの意見交換を行いました。

・朝食を食べない生徒がいること。塾の後に夜食を食べ、就寝時間が遅くなってしまうこと。

・中学生の自転車の乗り方(二人乗りや無灯火)などが話題になりました。

多くの貴重なご意見ありがとうございました。今後の学校運営に生かしていきたいと思えます。



学家地連総会

6月11日(土)に都岡中学校区の学校・家庭・地域連携事業実行委員会総会が行われました。新型コロナウイルスの影響で、対面での実施は3年ぶりとなりました。総会では事業報告、事業計画の他に、中学校・各小学校の様子をお話いただきました。また、都岡駐在所の横溝様より、校区内の交通安全、とりわけ自転車の乗り方についてお話がありました。子どもはもちろんですが、大人もしっかりとルールを守って乗らなければならないと改めて感じさせられました。

《旭区ソフトテニス学年別大会 個人戦準優勝》

本宿中学校で行われました旭区学年別大会(個人戦)において、2年2組石田詩音さん・2年3組櫻田莉依子さんが、準優勝することができました。決勝戦では悔しい思いもしましたが、部員全員が一つとなって応援し、大変盛り上がった試合となりました。夏の総体に向けて、またチーム一丸となって頑張ります。今後とも応援よろしくお願いいたします。

ソフトテニス部顧問 門田・原

7月の主な行事予定

- 1日(金) 上級学校説明会
- 4日(月) 全校朝会
- 5日(火) 専門委員会
- 6日(水) 特別委員会
- 11日(月) 青春の集い
- 11日(月) 全校評議会
- 12日(火)~15日(金) 保護者面談
- 15日(金) 横浜子ども会議ブロック会議
- 19日(火) 大掃除
- 20日(水) 1学期終業式

※夏休み 7月21日(木)~8月26日(金)

